

La presencia de Pablo Neruda en la concentración de los jóvenes alentistas fue acogida calurosamente por la juventud a los gritos de "Neruda, el pueblo te saluda", que se prolongaron por varios minutos.

Aullidos los aplausos. Neruda dijo lo que sigue:

"Muchachas y muchachos. Jóvenes de todos los rincones de Santiago y de Chile.

Las manos del invierno cubren con sus dedos helados el cuerpo de Chile desde Arica hasta el Cabo de Hornos y la Antártica nuestra. El frío del largo y oscuro invierno penetra por los harapos de nuestra Patria. Parece abajo de la superficie de la tierra, desde las raíces de los árboles, desde el fuego violento del sol, se prepara la fuerza maravillosa de la primavera. Es extraordinario cómo tenemos confianza en las leyes absolutas y permanentes de la naturaleza que no dejan establecerse en nuestra tierra ni sobre la tierra de ninguna parte, la rigidez y la crudeza del invierno. Asimismo, las sociedades humanas, las leyes inmutables de la historia, la lucha de los pueblos, esperan escondida o abierta cambiar el pasado para renovar la vida, busca los caminos de la revolución tranquila o violenta para cambiar los viejos moldes.

Y en esta hora joven, de Chile, ustedes representan la

OTRA VEZ LA CANCIÓN DE LA FIESTA Por Pablo Neruda

primavera que viene, ustedes representan la historia que debo conmemorar. En cambio, no representan el camino de la historia y del futuro de la patria las candidaturas de Alessandri o de Tomás. Este camino y esta primavera están representados por el gran movimiento de la Unidad Popular, movimiento antiguo como nuestra historia, antiguo y bello como el nombre de O'Higgins. Movimiento que cambiará a nuestra patria para darle a ustedes los sueños que soñaren y realizaron todas las épocas deucha de nuestra historia, para que ustedes lleguen por el camino de esa unidad a la gran victoria que esperamos en el mes de septiembre con nuestro candidato, el candidato del pueblo, Salvador Allende.

Muchachos, yo les traigo hoy un extraño regalo, como quien hubiera conservado

una botella de vino, que con los años hubiera transformado su color y su calidad. Quiero leerles el poema que lei en Santiago hace muchos años a la juventud, en la primavera de 1921, hace casi cincuenta años y que inauguró en aquella época el festival de los estudiantes de Chile, dedicándole a las muchachas y a los jóvenes de aquella época. Hoy lo traigo por primera vez, después de tantos años, para que lo escuchen ustedes, dedicándole a esta nueva lucha de la juventud de Chile.

A los 16 años escribí yo este poema para todos ustedes.

(Sigue la lectura de la Canción de la Festa).

Cincuenta años han pasado desde que lei estos versos a la juventud de aquella época y desde entonces llevé como poeta errante las banderas de mi poesía a las más distantes naciones y por los caminos más lejanos para volver otra vez a compartir la lucha de los chilenos, para compartir la esperanza de los jóvenes, para vivir y preparar con ustedes los cambios, la revolución, la vida nueva que esperamos todos. A ustedes, muchachos, corresponde en el camino de la unidad popular, a través de la victoria de septiembre, celebrar de una vez por todas, la definitiva, la verdadera, la gran primavera de la Patria. "Salud".

703.176 Juno Chile 28-VIII-1970 - p 5. Itgo.

Otra vez la canción de la fiesta. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Otra vez la canción de la fiesta. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)